



FACULTAD  
DE CIENCIAS  
ECONÓMICAS



Universidad  
Nacional  
de Córdoba

# REPOSITORIO DIGITAL UNIVERSITARIO (RDU-UNC)

## Caracterización e impacto de la cadena de valor de las embotelladoras de gaseosa en Argentina

Celina Noé Amato, María Florencia Peretti, Mónica Buraschi

Ponencia presentada en XXI Jornadas de Epistemología de las Ciencias Económicas realizado en 2015 en el Centro de Investigaciones en Epistemología de las Ciencias Económicas (CIECE).  
Facultad de Ciencias Económicas - Universidad de Buenos Aires. Buenos Aires, Argentina



Esta obra está bajo una [Licencia Creative Commons Atribución – No Comercial – Sin Obra Derivada 4.0 Internacional](https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/)

## Administración y tecnología: el caso de la administración de la educación

Alonso Brá, Mariana (FCE - CESOT - FFyL - UBA)

El trabajo tiene como propósito ofrecer un aporte a la Administración de la Educación, en tanto campo de estudio, antes que de intervención. Es decir, puede considerarse una contribución respecto de avanzar en la reflexión epistemológica en este campo.

Retomando otros trabajos previos, tiene como objetivo considerar la relación Administración y Tecnología en un sentido amplio, para precisarlo luego respecto de esta área específica de la Administración- la Administración de la Educación.

Así, comienza abordando el concepto de Tecnología y su relación con el de Administración, considerando la naturaleza tecnológica de la Administración y lo que esta naturaleza significa para esta última en términos de características y alcances como campo de conocimiento.

Luego, problematiza lo tecnológico *en* la administración, considerando la administración educativa y ésta desde un enfoque organizacional. Por consiguiente, trata algunos autores clásicos de referencia en el análisis organizacional que abordan lo tecnológico y las distintas implicancias de sus diferentes abordajes en la comprensión de la administración educativa.

En síntesis, el trabajo puede considerarse un ejercicio para reflexionar *epistemológicamente* sobre la Administración de la Educación (la producción de conocimiento en este campo, en tanto campo de estudio) en relación con la cuestión de la naturaleza tecnológica de la Administración, considerada desde algunos aportes clásicos de la Sociología de las organizaciones.

## Caracterización e impacto de la cadena de valor de las embotelladoras de gaseosa en Argentina

Amato, Celina (FCA - IUA)

Peretti, María (IA - FCE - UNC)

Buraschi, Mónica (IA - FCE - UNC)

La industria del embotellado de gaseosas se ubica dentro del segmento de las bebidas sin alcohol o analcohólicas, el cual comprende además el agua embotellada, las aguas saborizadas, los jugos y néctares de fruta, las bebidas energizantes o funcionales, el té y café listos para consumir, etc.

Argentina es uno de los principales consumidores de gaseosas a nivel mundial, por lo que representa un caso de interés para el estudio de la cadena de valor. En particular, nos centraremos en las embotelladoras localizadas en la Provincia de Córdoba, Argentina, segunda en importancia por su población después de Buenos Aires, la cual presenta algunas características específicas debidas a su localización geográfica central.

El objetivo de este trabajo es caracterizar la cadena de valor del embotellado de gaseosas en la Provincia de Córdoba, en la cual es evidente el liderazgo de una empresa global, y los principales impactos en la sostenibilidad que se derivan de su actividad. Con ello se espera proporcionar un panorama general del estado de esta industria en materia de sostenibilidad que sirva como base para futuras investigaciones acerca del rol de la gobernanza de las cadenas globales en la adopción de criterios de sostenibilidad en Latinoamérica.

## La teoría de juegos y el dilema del viajero

Auday, Marcelo (IIESS - CONICET - UNS)

El dilema de viajero (Basu, 1994) plantea problemas sustantivos al análisis tradicional en teoría de juegos. La evidencia empírica existente muestra que los jugadores no juegan el único equilibrio de Nash que tiene dicho juego (que, además, es el único perfil de estrategias racionalizable). Por otra parte, Basu (1994) señala que el problema no es solamente que la gente común no juega de esa manera, sino que no deberían hacerlo aún si supusiéramos que son racionales en los términos que lo postula la teoría de juegos. Junto a la literatura empírica desarrollada han aparecido también distintas soluciones teóricas. En este trabajo, realizaré una breve presentación de dichas soluciones. El objetivo de dicha revisión es destacar las líneas de análisis novedosas existentes para superar las debilidades del análisis tradicional.

## Propiedad territorial y renta del suelo en la agricultura argentina entrado el siglo XXI: problemas y notas para la discusión

Azcuy Ameghino, Eduardo (CIEA - FCE - UBA)

El objetivo de este trabajo es analizar algunos aspectos de las relaciones entre el capital y la propiedad territorial en el marco del proceso de agriculturización y sojización que se ha venido desarrollando especialmente a lo largo de los últimos veinte años.

Para ello se propone una síntesis de la evolución histórica del tema, la cual se utilizará como base y referencia a efectos de precisar los rasgos más destacados de capitalistas y terratenientes –y de sus relaciones- al promediar la segunda década del siglo XXI.